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“解读竞技赛” 下的微信圈

证券时报记者 朱江

每次

“

政策鸡叫

”

之后

，

紧随其后

的总是一大波神解读

，

各条解读的题

目

、

内容也是越看越觉眼熟

。

这个尴尬无法回避

，

互联网对社

会生活的快速渗透

，

使得证券分析师

每每在

“

政策鸡叫

”

之后的解读行为越

来越整齐划一

。

回顾立春日的降准解读很是有规

律可循

：

2

月

4

日

18

点

21

分

，

央行发

布降准消息

，

半小时内消息在微博

、

微

信迅速扩散

，

个别宏观经济学家和金

融机构随后挂出简短点评

；

1

小时后

，

证券研究所和知名学者的详细点评陆

续出现在网站

、

微信群与朋友圈中

，

解

读后面往往附上

“

持续更新中

……”

的

友情提示

。

解读高潮在

20～21

点间

，

各大金

融微信订阅号集中发布解读头条

：

标

题从

“

央妈最全解读

”、“

各路神仙解

读

”，

到此后的

“

史上最全解读

”

等

，

眩

目标题不断刺激读者眼球

。

直到

22

点读者审美疲劳之后

，

这场喧闹的解

读竞技赛才慢慢沉寂下来

。

发布时间是一些微信订阅号当晚

心头的痛

。

那些在

17～18

点便已完成

当天内容发布的订阅号

，

面对降准消

息解读的狂轰滥炸

，

只有干瞪眼的份

。

倒是那些因发布时间晚而误入解读大

军的订阅号

，

编辑在一番手忙脚乱之

后

，

终于在晚

20

点

30

分左右点击了

发送键

。

而当第三批解读观点再次来

袭

，

就只有那些拥有持续更新能力的

网站独享了

。

18

点

21

分之后的数个小时内

，

数以亿计读者阅读了央妈降准的各类

解读贴

，

为各大订阅号贡献了数万名

新粉

。

根据多个知名金融公众号的数

据

，

当天解读贴的点击量超出平日头

条的

1～2

倍

；

新增粉丝则同比增长

2～

5

倍

。

一些微信订阅号编辑在屏幕前偷

笑

：

晚

21

点之后粉丝数量滚动以分钟

计

，

要知道每个跳进的粉后面捆绑都

是真金白银

，

少则几毛钱多则

2

元甚至

更多

。

直至午夜时分

，

这场自媒体的盛宴

才渐渐平息

。

面对铺天盖地的降准解读

，

当晚与

微信公众号编辑一样无法从容淡定的

，

是券商的宏观策略分析师们

。

几年前

，

投资人要想获得

“

半夜鸡

叫

”，

甚至包括前一天下午发布政策的

全面解读

，

往往要等到第二天一早

。

近

两年

，

门户财经网站已经能在政策发布

的

1

小时内发动知名学者或研究机构

进行简短点评

；

但详细解读仍需等待第

二天

。

微信等移动端传播模式的铺开

，

让

此次降准解读的呈现大不同于从前

，

券

商研究人员

、

经济学家

、

知名学者

、

银行

研究人士甚至民间投资人均涌入到这场

“

解读挑战

”

之中

。

本 打 算 不 发 声 的 那 些 群 体 和 个

人

，

在微信群

、

订阅号铺天盖地的

“

各

路大神

”、“

最全解读

”

的标题刺激下

，

不得不告别沉默

，

以各种方式刷出自

己的存在感

。

当天

20∶30

之后的参与者中

，

一部

分人是在非主动

、

非工作状态下敲出或

者致电助手复制粘贴出观点

，

并以一种

夹杂着无奈和围观的复杂心情点击发

送键

。

为媒体贡献粉丝量和未来广告费的

同时

，

一些分析师正担忧此后的解读反

应速度

。

尽管不少券商的官方公众号在

次日一早便发布了解读头条

，

但分析师

们对政策的反应速度再也不能延迟

1～N

个小时

。

过去熬夜写报告固然辛苦

，

而今

两个小时之内就要迅速反应并给出结论

的压力显然更大

。

回顾立春降准的解读内容

，

基本只

是机构平日观点的综合

。

多家机构和个

人的解读同质化

，

难言新意

。

对众机构而

言

，

解读内容不是重点

，

亮相才是关键

。

一位券商首席策略师道出了心声

：“

市场

浮躁

，

研究只能跟着潮流走

，

都是为了混

口饭吃

。 ”

喧嚣的自媒体时代

，

留给证券研究

的本不该如此

。

新三板引来各路资金 P2P平台高调入场

证券时报记者 桂衍民

新三板的赚钱魅力正吸引各路资

金的踊跃参与，券商定向资管计划、基

金专户理财、私募基金纷纷布局。证券

时报记者获悉，除上述资金外，网贷平

台（

P2P

）日前也宣告进场。

P2P布局新三板

近日在广州举办的“新常态、新三

板与新投资”新三板高峰论坛上，金斧

子首席执行官张开兴透露， 该公司已

发起设立了两款专门投资新三板的产

品， 最新一期尤其得到投资者认可，

5000

万元额度不到一天就已完成募

集， 另一款不到

3

天已收到超过

200

名投资者预约。

在线综合理财平台金斧子参与

新三板， 均采取与私募机构合作的

方式。 其中一款合作机构为鼎峰投

资， 正在发售一款产品的合作方则

是理成资产。 据张开兴介绍，金斧

子发起设立的新三板基金，与一些

P2P

产品的无门槛参与不同，这类

基金门槛一般在

100

万元以上，与

券商投资新三板的定向资管计划

类似。

张开兴表示， 金斧子早在一年

前就已开始布局新三板市场， 是境

内较早看好新三板的互联网金融企

业之一。张开兴介绍，金斧子看中新

三板投资机会主要有四点： 一是制

度变革的套利机会； 二是流动性的

溢价套利； 三是企业价值成长的套

利； 四是首发上市转板估值差的套

利机会。

“新三板的价值严重被低估。目

前新三板的市盈率只有

10～15

倍，

市值也非常小， 而创业板市盈率却

是新三板的数倍。 ”张开兴说，作为

创新型、高成长、大服务的新三板企

业，他们的价值、成长性和创新性一

定会更加强大。随着互联网金融、移

动互联网金融、线上线下（

O2O

）等各

种理念新产品和新平台的诞生， 这类

企业的价值将得到更好挖掘。

金斧子是正式宣布将新三板投

资作为客户资产配置的

P2P

公司。

据证券时报记者了解， 除

P2P

平台

瞄准新三板市场外， 京东等网络金

融平台也在蓄势待发准备布局新三

板。 一位知情人士透露，京东正在设

计一款产品， 投资标的就是新三板

市场。

公募新三板产品已上报

“各类投资者纷纷涉足新三板，已

有公募基金上报了新三板产品的设计

方案。”股转系统副总经理高振营近日

公开透露，基金公司除了专户理财、基

金子公司参与新三板投资外， 新三板

公募产品也有望面世。

从去年

12

月开始， 招商基金、

兴业全球、 财通基金、 前海开源基

金、海富通基金、宝盈基金等多家基

金公司都已经推出了新三板专项资

产管理计划，并全部完成销售。其中，

宝盈基金是首家尝鲜新三板的基金

公司，通过子公司设立了基金行业首

只新三板产品宝盈中证新三板

1

期

资管产品，募集资产总额

5000

万元。

此外，上投摩根、易方达、华夏基金、

红塔红土等多家基金公司正在积极

筹备相关新三板产品的专项资产管

理计划。

基金公司专户理财方面， 已有九

泰、招商、前海开源等多家基金公司发

行了新三板专户产品，博时、南方、财

通等基金公司也在筹划发行中。

证券公司方面，去年

3

月份，安信

证券首款针对新三板的定向资管计划

面世，规模为

5000

万元，期限为

3

年，

起始投资门槛为

100

万元。

平安证券、 招商证券等随后也发

售了相应的定向资管产品，财富证券、

华龙证券等也在紧张筹备中。

中航宜信联手推公益金融创新

证券时报记者 杨卓卿

2015

年

1

月，中航信托联手宜信

财富推出两年期的 “小善大爱中航

（宜信） 结构化集合资金信托计划第

一期大爱清尘项目”， 投资者委托信

托管理人将部分信托财产的收益捐

给国内知名公益项目“大爱清尘”，提

供尘肺病农民工医疗、呼吸设备与子

女教育费用。

这是国内首款由信托公司携手财富

管理公司推出的收益捐赠类信托产品，

标志着公益组织可以通过透明有效的公

益项目获得新的筹资渠道。 中国人民大

学信托与基金研究所所长周小明博士认

为， 这是信托机构在转型期间开始以公

益金融创新方式承担更多社会责任的有

益尝试。

建行发行首单中资行欧元债券

票面利率仅1.5%

证券时报记者 孙璐璐

近日， 建行亚洲完成

5

亿欧元

5

年期高级票据发行， 作为中资银行的

首单欧元债券，最终票面利率仅

1.5%

。

作为此单债券的牵头经办方，瑞

银亚洲债务资本市场部联席主管及董

事总经理刘北透露：“该交易吸引了瑞

士及其他欧洲地区

130

名投资者的

17

亿欧元订单，实现

3.4

倍超额覆盖，

其中来自瑞士投资者的认购贡献率就

达

12%

。 ”

在最终定价方面，上述人士表示，初

始价格指引为掉期利率中间价

+135

基

点区间，在投资者的踊跃认购下，瑞银成

功帮助建行将最终定价压低

15

个基点，

定价于

MS+120

基点区间。

记者从瑞银提供的投资者分布比例

数据发现，此单欧元债券的认购中，有一

些国家央行的“身影”，认购占比达到

5%

。

此外， 基金经理认购占总规模的

44%

、银

行为

37%

、私人银行为

7%

。

安信信托去年净赚10亿 增长2.66倍

公司对实业投资兴趣有加，66.19%信托资产投向了实业

证券时报记者 杨卓卿

错过信托行业发展的黄金时期，

安信信托却实现了自身的逆势增长。

安信信托今日发布的年报显示，

2014

年公司实现营业收入

18.09

亿

元，同比增长

116.01%

；净利润

10.24

亿元， 同比增长

266.07%

； 每股收益

2.25

元。公司拟向全体股东每

10

股派

发现金

7

元。

安信信托表示，

2014

年公司取得

了自成立以来的最好业绩。

根据此前

49

家信托公司在银行

间市场披露的

2014

年度经营数据，安

信信托凭借

10.24

亿元的净利润可以

跻身信托公司净利润榜单前

15

位。与

之赚钱水平相当的公司分别是四川信

托和长安信托，两者

2014

年净利润分

别为

10.34

亿元以及

10.17

亿元。

众所周知，经过近年的高速增长，

如今的信托业已经陷入规模增速放

缓、人均净利下滑的尴尬。尽管错过了

行业发展的黄金时期，在

2014

年才将

工作重心转至信托主业的安信信托重

新迎来了业绩爆发。

安信信托内部人士称， 公司业绩

同比增长幅度大， 与公司此前业绩基

数较低有关。此外，此前数年与中信信

托重组一事牵扯了公司过多精力，令

主营业务基本处于停滞状态。 “

2012

年底，重组事项宣告失败，公司也开始

在信托主营业务上发力。 ”他说。

2013

年，安信信托实现营业收入

8.38

亿元，同比增长

85%

，归属于上

市公司股东净利润

2.8

亿元， 同比增

长

159.6%

。

按照安信信托在

2013

年年报中

的设想，计划

2014

年完成营业收入

15

亿元，实现净利润

8

亿元。 而这

一目标安信信托在去年三季度已基

本完成。

安信信托表示，

2015

年公司将

在巩固现有经营成果的基础上，继

续对业务转型创新、风险管控、营销

能力、渠道拓展、人才建设等方面进

行升级和完善， 力争实现目标净利润

12

亿元。

证券时报记者注意到， 安信信托

对实业投资兴趣有加。其年报“信托资

金分布”一栏显示，公司

66.19%

信托

资产投向了实业， 投向基础产品和房

地产业的信托资产分别占比

16.54%

和

9.96%

。

值得一提的是， 近期银监会已同

意安信信托注册资本由

4.54

亿元增

至

7.08

亿元，增加的注册资本由公司

目前第一大股东上海国之杰投资发展

有限公司出资。此番增资后，上海国之

杰投资发展有限公司对公司的持股数

量将增至

4.04

亿股，持股比例则将由

32.96%

上升至

57%

。

红岭创投曝7000万坏账 拉紧网贷行业神经

证券时报记者 叶梦蝶

继半年前曝出

1

亿元坏账后，红

岭创投近日再次因

7000

万元大额坏

账被推上风口浪尖。

此次坏账曝光起于多位网友在红

岭创投论坛发帖质疑“安徽

4

号标”存

在风险， 该项目融资方为安徽森海园

林景观建设集团有限公司。 随后红岭

创投董事长周世平在论坛回应并确认

了此事。

接下来的

2

月

7

日， 红岭创投发

布相关公告称，公司于

2014

年

9

月份

就已经密切关注“安徽

4

号标”，并随

即采取了应急措施： 与企业确认还款

计划，并向福田法院提起诉讼，申请财

产保全。红岭创投同时承诺，若贷款到

期前未顺利实现变现， 将按期支付投

资者本息。

红岭创投在坏账面前再一次选

择了兑付方式，但这并未能消解外

界对于红岭创投“类银行”模式的

担忧。

2014

年

3

月，红岭创投发布第

一个亿元融资大标， 开始进军大额

融资业务，涉及纸业、商住地产、大

宗商品贸易、食品等行业，资金用途

为企业资金周转、 工程款偿付、装

修、土地出让金偿付等。值得注意的

是， 红岭创投大额融资项目集中的

行业，诸如地产、纸业等都是本身已

经走入下行通道， 且银行信贷业务

有意收缩的领域。与此同时，红岭创

投对自身管理层和风控人员进行了

大换血，大量启用原银行业务人员。

周世平则对记者回应称， 森海

园林项目于

2014

年

3

月接单，

6

月

上线， 当时正是红岭创投内部团队

更换期间， 操作该项目的风控团队

已经全部进行了调整。

在过去的一年里，大额融资项目

已经成为了红岭创投的业务常态。 根

据零壹财经提供的数据， 截至

2014

年

11

月末， 红岭创投今年共发布大

额项目

66

笔，拆分成

577

笔借款，共

计

39.73

亿元， 最大的项目是湖南某

融资项目，融资金额

4

亿元，最小的

项目为某玻璃厂的资金周转，融资金

额

60

万元。

出乎意料的是， 继上一笔坏账公

布之后，红岭创投密集发布大额标的，

投资人数不降反升， 借款和投资人数

分别为

2459

人和

28886

人，为该平台

历史最高水平。业内人士普遍认为，红

岭创投主动承诺本息垫付， 处理方式

得当令红岭转危为安。

红岭创投能否再次化解危机？

一位网贷业人士表示：“红岭涉

足地产等行业的大额融资本身就是

被动而为，现在包括一些知名的地产

商都在收缩地产业务， 而红岭给开发

商的融资成本并不低。 按照目前的情

况来看，逾期是大概率事件。如果坏账

连续发生的话， 无论是引进风投还是

和上市公司重组都非常难。”在此次坏

账曝光后，周世平对外透露，红岭创投

将进行一次增资扩股， 介入方或为上

市公司。

与此同时， 红岭创投将在今年

3

月迎来一个还款高峰。 上述网贷业人

士表示， 红岭创投的大单模式本身是

不可持续的， 红岭自身也在寻求业务

多元化。 但如果红岭这类大平台出现

流动性风险， 对网贷行业的影响将非

常大。

深圳一家网贷平台的风控总监表

示， 网贷平台还是应该走小额分散的

路线，如果资金集中度比较高，并且企

业要背高利息， 对借款企业和平台来

说都是负累。

新华保险：

引进战投事项正深入探讨

证券时报记者 潘玉蓉

新华保险因重大事项自

1

月

19

日起停牌。 今日新华保险再次发布公

告， 称这一可能涉及公司引入战略投

资者的重大事项仍在讨论过程中，正

就战略合作方式、合作领域、战略投资载

体等进行深入探讨。 鉴于该事项存在重

大不确定性，公司股票将继续停牌。

新华保险停牌后， 有消息称阿里巴

巴将从新华保险的大股东中央汇金手中

接过部分新华保险的股权。
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